

Verein für Gartenbau und Landschaftspflege e.V. Ruderting ♦ seit 1905

1. Vorsitzender: Hr. Fridolin Groß, Tel: 2444; 2. Vorsitzender: Hr. Max Geier, Tel: 3760

Schriftführer: Hr. Josef Weber, Tel: 1368; Kassier: Hr. Herbert Pinkert, Tel: 2212



Praxiskurs „Obstbaumschnitt“, am Samstag, den 28.03.15

Nach der großen Teilnehmerzahl von 2013, bietet der Gartenbauverein wieder einen Schneidekurs an. Der Gartenpfleger **Josef Weber**, geht auf den Erziehungs-, Überwachungs-, Ertrags- und Verjüngungsschnitt bei Apfel- und Birnbäumen ein. Erklärt werden u.a. auch der Sommer- und Winterschnitt, die unterschiedlichen Schnittwerkzeuge sowie schwach- und starkwüchsige Unterlagen.

Anmeldung bei Hrn. Weber, Tel. 1368

Thomas Uhl ist 450. Mitglied im Gartenbauverein

Vereinsleitung und Jugendleitung des Gartenbauvereins überraschten die vier neuen Mitglieder,

Thomas und Sandra Uhl mit ihren Söhnen Maximilian und Benedikt, mit einem kurzen Besuch. Hr. Uhl

bekam als 450. Mitglied im Verein, eine Erinnerungsurkunde sowie ein Gartenwerkzeugset überreicht.



er bekam als 450. Mitglied im Verein, eine Erinnerungsurkunde sowie ein Gartenwerkzeugset überreicht.

Besuch der Stadtgärtnerei in Patriching am 12.02.15

In Vorfreude auf den nahenden Frühling besuchten 30 Mitglieder des Vereins die Stadtgärtnerei in Patriching. In der ca. 2 stündigen Führung informierte der höchst motivierte Leiter, **Hr. Hermann Scheuer** die Gruppe, über die ca. 500-jährige Geschichte der historischen Gärten in der Stadt Passau. Er zeigte in einer einführenden Präsentation die Aufgaben und den Tätigkeitsbereich der Gärtnerei auf. Neben den zehntausenden Frühlingsblühern, die z.Z. noch in den Treibhäusern gehegt und gepflegt werden, werden zusammen ca. 200.000 Blumen für die städtischen Anlagen und Parks gezogen. Verantwortlich sind sie auch für ca. 11.000 Bäume. Beeindruckt von der Leistung dieser Gärtnerei, bedankten wir uns bei Hrn. Scheuer für die interessante Führung und bei den anwesenden Mitarbeitern, für deren enormen Einsatz für unser schönes Passau.



Ernteverfrühung im Hausgarten am 24.02.15, mit Gärtnermeister Gottfried Putz

Als Hobbygärtner möchten wir gerne so früh wie möglich in der neuen Saison, unser eigenes Gemüse ernten können. Neben dem Anbau im Gewächshaus oder Frühbeetkasten, gibt es auch die bewährte Methode der Ernteverfrühung, durch das Auflegen von Vlies. Hr. Putz ging anfangs auf die Vorteile des eigenen Gartens in Bezug auf gesunde Salate und Gemüse, sowie der Möglichkeit zur Begeisterung der Kinder für die Natur ein. In vielen praktischen Ratschlägen zu Bodenqualität, Düngung, Anzucht, Saatgut, Pflege, natürlicher Schädlingsbekämpfung, u.v.a., kamen auch die Lachmuskeln bei den **vielen Anwesenden im LGH zum Müller**, nicht zu kurz.

**Herzliche Grüße,
Fridolin Groß**

